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Вадим Горбунов  
vedomosti@skr.su

Объемов газа, которые до-
бывает «Сахалинская нефтяная 
компания» (100 процентов ее ак-
ций принадлежит области), се-
годня недостаточно. В пиковые 
зимние месяцы топлива подчас 
не хватает для обеспечения уже 
подключенных потребителей — 
энергетических и жилищно-ком-
мунальных объектов Анивского 
района и Южно-Сахалинска, част-
ных домовладений. И это неуди-
вительно… 

На протяжении нескольких по-
следних лет месторождения прак-
тически не развивались. Не про-
водилась разведка новых запасов 
углеводородов, не выполнялся 
ремонт существующих скважин. 
Зимой этого года даже случилось 
ЧП – в систему пошел обводнен-
ный газ, и газогидратные пробки 
закупорили трубопроводы. До-
мовладения, подключенные к 
газу, в разгар холодов остались 
без тепла. Пришлось вмешивать-
ся губернатору области Олегу Ко-
жемяко и на уровне руководства 
«Газпрома» решать вопрос о пере-
броске в анивскую систему газа с 
проекта «Сахалин-2». Впрочем, 
нет худа без добра – эта ситуа-
ция заставила главу региона об-
ратить пристальное внимание на 
анивские газовые месторождения.

Как рассказывал тогда гене-
ральный директор СНК Влади-
мир Шабардин, последние две 
скважины были пробурены семь 
лет назад. На сегодняшний день 
из 16 имеющихся работают все- 
го 9. В прошлом году отремон-
тировали две скважины. Но за-
пустить их в работу не смогли 

– сломался дорогостоящий ком-
прессор. Зимний дефицит в 40–50 
тысяч кубических метров в сутки 
возник как раз по этим причинам…

Впрочем, как утверждают спе-
циалисты, дело не только в ком-
прессорах.

ОКОНЧАНИЕ НА СТР. 6

Хвосты по имени
На Сахалине и Курилах 
вновь действует принцип 
вылова «трех хвостов»

Андрей Левченко  
vedomosti@skr.su

В  о с т р о в н о м  р е г и о н е  в о - 
зобновляется любительский и 
спортивный лов тихоокеанских 
лососей. 8 июля подписано поста-
новление правительства области 
«Об организации работы по выда-
че путевок населению для добы-
чи (вылова) в рамках любитель-
ского и спортивного рыболовства 
водных биоресурсов». В соответ-
ствии с ним любой островитянин, 

в том числе имеющий времен-
ную регистрацию на территории 
региона, достигнув 14-летнего 
возраста, имеет право получить 
именную путевку на бесплатный 
вылов трех штук тихоокеанского 
лосося. При этом рыболов должен 

использовать спиннинг или на-
хлыстовую снасть и в специально 
отведенных местах на морском 
побережье.

Напомним, прежде для жите-
лей области спортивный и люби-
тельский лов горбуши и кеты был 
фактически закрыт. Участков ли-
цензионного лова было мало, ры-
балка там велась только за плату. 
Любой житель области, который 
поймал на удочку горбушу вне 
участка, считался браконьером, и 
его могли привлечь к ответствен-
ности. По поручению главы реги-
она Олега Кожемяко эта неспра-
ведливость была устранена. 

ОКОНЧАНИЕ НА СТР. 2

За именным 
разрешением 
необходимо лично 
обратиться в отделение 
МФЦ по месту 
жительства либо  
по месту пребывания

ПРИМАНКА ДЛЯ 
ИНВЕСТОРА

Любовь Кондрашова  
kondrashova@skr.su

Законопроект, ориентирован-
ный на создание в регионе благо-
приятного инвестиционного кли-
мата, внесли в облдуму накануне 
последнего заседания весенней 
сессии – в конце июня. Губерна-
тор Олег Кожемяко попросил пар-
ламентариев рассмотреть этот до-
кумент в первоочередном порядке.

Как рассказала министр фи-
нансов Анна Харченко, поправки 
в областной Закон «О льготах по 
налогу на прибыль организаций» 
потребовались в связи с недав-
ними изменениями в Налоговом 
кодексе РФ. В них предусмотрен 
новый механизм господдержки 
инвестиционных проектов на 
Дальнем Востоке.

ОКОНЧАНИЕ НА СТР. 2

ГЛАДКО-ОСТРЫЕ 
УГЛЫ

Екатерина Банковская  
bankovskaya@skr.su

Семейное счастье Ашота Амбар-
цумяна и Егине Севоян началось… 
с похищения. Пять лет молодой 
человек вздыхал по своей одно-
класснице, а после школьного вы-
пускного просто похитил девуш-
ку. Следуя армянским традициям, 
юной красавице ничего не остава-
лось делать, как пойти под венец.

– Заманил и украл меня. Мама 
плакала: «Зачем же ты убежала?» Я 
со слезами оправдывалась: «Чест-
но! Я не хотела, не хотела…» Мама 
была против моего жениха, но род-
ня Ашота взяла и поженила нас, – 
вспоминает Егине Даниэлэвна.

– Да я точно знаю, что она меня 
любила, – смеясь, добавляет 
Ашот Арташесович.

ОКОНЧАНИЕ НА СТР. 3

WWW. ALASKASEAFOOD.RU
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Будь в курсе Приманка для инвестора
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Участники региональных 
инвестиционных проектов 
получат льготы по налогу на 
прибыль

НАЧАЛО НА СТР. 1

10 льготных лет

Начиная с 1 января 2017 года для 
участников региональных инвести-
ционных проектов может устанав-
ливаться пониженная налоговая 
ставка на прибыль. Действие закона 
распространяется на организации, 
которым не требуется включение в 
реестр участников региональных 
инвестпроектов. 

Ставку каждый субъект вправе 
устанавливать самостоятельно – 
она варьируется от 0 до 10 процен-
тов. Эта льгота будет действовать в 
течение пяти налоговых периодов. 

Затем еще на протяжении пяти 
лет указанный налог не может быть 
ниже 10 процентов. К сведению: ба-
зовая ставка налога на прибыль ор-
ганизаций в РФ сейчас составляет  
20 процентов. 

Разработчики документа предло-
жили установить в островном реги-
оне на первые пять налоговых пери-
одов льготную ставку 5 процентов, а 
затем – 10 процентов. 

Пониженная ставка будет дей-
ствовать начиная с того периода, в 
котором впервые одновременно 
соблюдены все условия, предус-
мотренные в Налоговом кодексе. 
Одним из них, например, является 
требование к минимальному объему 
капитальных вложений инвестора. 
Они должны составлять не менее  
50 млн рублей в течение трех лет и 
500 млн рублей в течение пяти лет.

Козырь для форума

Депутат Виталий Гомилевский 
спросил у разработчиков: какие 
островные компании попадут под 

эти налоговые преференции, если 
закон будет одобрен? По словам 
Харченко, в данный момент в об-
ласти четыре предприятия, отве-
чающие требованиям документа. 
Среди них – акционерное общество  
«БМ Сахалин», которое занимается 
лесозаготовкой в Александровск-
Сахалинском районе, угольный 
порт Шахтерск и Сахалинская ГРЭС. 
Все эти компании сегодня практи-
чески не имеют прибыли, отметила 
министр. 

Поинтересовались парламента-
рии и с чем связана необходимость 
скорейшего принятия законопроек-
та, ведь федеральный закон вступит 
в силу лишь с января следующего 
года. 

– По протоколу нам требуется 
привести региональное законо-
дательство в соответствие с феде-
ральным до 1 сентября этого года, 

Разработчики 
документа предложили 
установить в островном 
регионе на первые пять 
налоговых периодов 
льготную ставку  
5 процентов, а затем –  
10 процентов

Путевка, в которой сам 
рыболов проставит дату 
рыбалки, дает право 
поймать три экземпляра 
лосося в день

– пояснила Харченко. 
Как отметил председатель ко-

митета по бюджету и налогам Вла-
димир Воронцов, представленный 
законопроект не только облегчит 
финансовое бремя указанным че-
тырем компаниям, но и даст сигнал 
потенциальным инвесторам о при-
влекательности островного региона 
для ведения бизнеса. 

На заседании законопроект в 
первом чтении одобрили почти 
единогласно – воздержался лишь 
один парламентарий. Судя по все-
му, к документу вернутся уже на 
первом заседании осенней сессии, 
чтобы успеть к Восточному эконо-
мическому форуму, который прой-
дет во Владивостоке 3–5 сентября. 
Именно на ВЭФ островные власти 
планируют впервые представить 
эту льготу потенциальным инве-
сторам.

ЮЖНО-САХАЛИНСК

«Золотой хвост» победителю 
Дождь не помешал жителям 
островной столицы встре-
тить День рыбака

Десятки южносахалинцев 10 июля приняли 
участие в праздничных гуляньях в городском пар-
ке, посвященных Дню рыбака. Гости парка отлич-
но провели время: попробовали уху на свежем 
воздухе, а самые активные участники конкурсов 
получили призы. Приятные мелочи пригодятся 
в походах или на рыбалке. Помешать отличному 
настроению не смогла даже дождливая погода. 
Правда, выступления танцевальных коллективов 
пришлось отменить.

– В этом году по примеру знаменитых кинопре-
мий «Ника» и «Оскар» парк учредил собственный 
приз на День рыбака. Статуэтку «Золотой хвост» 
в конце праздника Нептун передаст лучшему 
зрителю, – рассказала культорганизатор Анна 
Боровикова.

По традиции главным действующим лицом 
праздника стал бог морей  со своей свитой. 

АНИВА

Хвойная аллея памяти В обнов-
ленном сквере Победы Анивы 
высадили несколько десятков 
деревьев

В акции приняли участие члены и сторонники 
«Единой России», депутаты и специалисты компа-
нии «Благоустройство».

– В этом году в сквере установили мемориаль-
ные доски с именами героев Великой Отечествен-
ной войны – наших земляков, – рассказал  глава 
местных единороссов Андраник Авенян. – Члены 
политсовета решили его благоустроить и озеле-
нить. Для этого мы закупили в местном лесопи-
томнике саженцы ели. Главная цель мероприятия – 
напомнить анивчанам, что свой город надо беречь. 

По признанию молодого члена «Единой России» 
Алены Внуковой, она первый раз сама посадила 
дерево. Девушка сделала это в память своего де-
душки – солдата Великой Отечественной войны.

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ – КРЫМ 

Лучистый отдых в Крыму Пер-
вая сотня сахалинских детей 
10 июля вернулась из Евпатории

21 день ребята из всех районов острова пробыли 
в лагере «Лучистый». Это был первый организо-
ванный заезд юных островитян в Крым нынешним 
летом. Лагерь, где отдыхали сахалинцы, посетила 
министр образования области Наталья Мурашова.

– Наши дети жили в одном  корпусе, который 
находился практически на берегу моря. Условия 
хорошие, дети довольны. Практически все зада-
вали мне один и тот же вопрос: а на следующий 
год можно еще поехать? – сказала Мурашова.

Дорогу для ребят, находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации, а таких была ровно половина, 
полностью оплатили из бюджета. Остальным ре-
бятам – это юные спортсмены, родители оплати-
ли только половину стоимости перелета Южно-
Сахалинск – Москва – Симферополь.

НАЧАЛО НА СТР. 1

В прошлом году сахалинцы и ку-
рильчане получили право законно 
добыть до трех экземпляров лосося 
в специально отведенных местах, 
обычно это традиционные терри-
тории отдыха. С началом новой ло-
сосевой путины эта практика воз-
обновляется.

– Особых изменений в организа-
ции лова по принципу «трех хво-
стов» не произошло, – рассказал 
заместитель председателя пра-
вительства Игорь Быстров. – За 
именным разрешением необходимо 
лично обратиться в отделение МФЦ 
по месту жительства либо по месту 
пребывания. Конечно, потребуется 
предъявить паспорт. Там, где от-
делений МФЦ нет, за путевкой сле-
дует обратиться в администрации 
муниципальных образований или 
поселений, а также общественные 
организации рыболовов. Путевка, 
в которой сам рыболов проставит 
дату рыбалки, дает право поймать 
три экземпляра лосося в день.

Хвосты по имени

Сегодня любительский и спор-
тивный лов лососей организован на 
лицензионных участках на западном 
побережье Сахалина – в Алексан-

дровск-Сахалинском, Томаринском, 
Невельском и Холмском районах. 
Там уже пошла горбуша.

По информации Игоря Быстро-
ва, со следующих выходных люби-
тельский и спортивный лов лососей 
будет организован на восточном по-
бережье Сахалина. Ожидается, что к 
тому времени там тоже начнется ход 
лосося.

До 13 июля информация о местах 
лова в рамках «трех хвостов», всех 
подробностях организации рыбал-
ки и телефоне горячей линии будет 
размещена на сайтах агентства по 
рыболовству Сахалинской области, 
Сахалино-Курильского территори-
ального управления Федерального 
агентства по рыболовству и в СМИ.
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будь в курсе
ШАХТЕРСК

Косолапый променад Медведя, 
напугавшего около Шахтерска 
компанию друзей, вновь встре-
тил местный житель

Напомним, 7 июля трое взрослых и ребенок 
встретили косолапого, когда отправились к морю 
в районе шахтерского порта, не доезжая до села 
Надеждино. Люди подняли шум и отпугнули 
хищника. Но на следующий день один из местных 
жителей вновь встретил медведя за Шахтерском. 
Зверь перешел трассу в районе реки Сергеевки и 
свернул на проселочную дорогу. Животное дви-
галось неспешно, постоянно оглядывалось. По 
мнению мужчины, этот медведь похож на того, 
который днем раньше напугал людей на диком 
пляже. В Углегорском лесничестве отметили, что 
никаких сообщений о медведях за последние дни 
не поступало.

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

Лососевые ясли На трех реках 
юга Сахалина построят заво-
ды по искусственному воспро-
изводству лосося 

Заявки участников аукциона на право заключе-
ния договоров пользования рыбоводными участ-
ками для организации пастбищной аквакультуры 
рассматриваются специальной комиссией. Аук-
цион проводится в отношении трех рыбоводных 
участков. Первый располагается на реке Малинке в 
Анивском районе. Здесь предполагается разводить 
горбушу, кету и симу. Второй дислоцируется на 
реке Пионерской в Холмском районе. Завод, кото-
рый здесь появится, будет разводить кету. Третий 
участок находится на реке Дудинке в Долинском 
районе. Здесь также планируется организовать 
искусственное воспроизводство кеты. Компании 

– победители аукциона в течение двух лет после 
заключения договоров должны выпустить первую 
партию молоди лососевых. В противном случае 
участки будут изъяты.

САХАЛИН – КАБАРДИНО-БАЛКАРИЯ 

Летний снег Сахалинские гор-
нолыжники на Эльбрусе начали 
готовиться к зимнему сезону

Учебно-тренировочные сборы в этом году про-
ходят в Кабардино-Балкарии. На летнем снегу 
Эльбруса 12 сильнейших юниоров региона на-
бирают спортивную форму. Вскоре к ним присо-
единятся островные горнолыжники Юрий Другов 
и Артем Пак. Занятия со спортсменами проводят 
мастера островного горнолыжного спорта Вла-
дислава Буреева, Дмитрий Ульянов и Алексей 
Жилин. По мнению сахалинцев, условия для заня-
тий замечательные. Зона старта располагается на 
высоте почти 4 тысячи метров, что позволяет про-
водить полноценные тренировки и в скоростном 
спуске, и в супергиганте на летнем снегу хороше-
го качества. Спортсмены имеют возможность тре-
нироваться во всех горнолыжных дисциплинах. 
Сборы в Приэльбрусье продлятся до 22 июля.

Крепость их семейных уз  
воистину достойна медали.  
В честь праздника 8 июля 
супругам, которые прожили 
душа в душу более 30 лет, 
вручили памятные награды  
«За любовь и верность»

НАЧАЛО НА СТР. 1

Шаг к мечте

Вместе они уже четыре десяти-
летия. 25 лет живут в островном 
крае, что стал для семьи из Армении 
вторым домом. Несмотря на огра-
ниченные возможности здоровья 

– у супругов серьезные нарушения 
слуха, – они отличаются завидным 
жизнелюбием. Супруги не мыслят 
себя без творчества.

Вместе они, например, участво-
вали в танцевальном конкурсе и 
завоевали диплом за исполнение 
армянского танца. Егине Севоян 
всегда грезила о карьере актрисы. И 
два года назад смогла приблизиться 
к своей мечте – она вышла на сцену 
Сахалинского театра кукол в поста-
новке «Англетер».

Ашот Арташесович и Егине Даниэ- 
лэвна достойно воспитали сына и 
дочь. Души не чают в четырех внуч-
ках и троих внуках. К слову, большая 
и дружная семья связала свою жизнь 
с островной землей. Все родные пре-
красно слышат и всегда помогают 
родителям ориентироваться в мире, 
полном звуков.

Яблочная романтика

Путь к сердцу свой избранницы 
Александр Александрович отыскал 
благодаря яблокам. Эти фрукты и 
сейчас остаются любимым лаком-
ством Зинаиды Александровны.

– Когда увидел ее, влюбился с 
первого взгляда. Зина работала в 
ателье мод, а я постоянно приносил 
для нее сетки с яблоками. Ухаживал 
таким образом, – улыбается Алек-
сандр Александрович.

Супруги Федотовы – коренные 
сахалинцы: он родом из Вахрушева, 
она – из Ноглик. Муж и жена всегда 
говорили на одном языке… языке 
жестов. Вот и судьба впервые свела 
их в обществе глухих. У обоих су-
пругов тяжелые нарушения слуха, 
но они уверены: если жизнь подки-
дывает испытания, значит, так не-
обходимо.

Супруги Федотовы на протяже-
нии 39 лет никогда не теряли же-
лания быть вместе всегда и во всем. 
Они вырастили двух прекрасных до-

Гладко-острые углы
черей, а единственная внучка в этом 
году перешла в восьмой класс.

– Теперь я уже на пенсии, а Саша 
до сих пор работает токарем. Но 
наше любимое занятие – это дача. 
Сами выращиваем все овощи. В ого-
роде работаем вместе. На даче хо-
рошо! Там воздух, природа, можем 
на рыбалку пойти или за папорот-
ником, например, – рассказывает 
Зинаида Александровна. – Дом, 
семья, любовь – вот и все составля-
ющие счастья. Нужно жить в атмос-
фере добра и помогать друг другу 
во всех делах. И так у нас с мужем 
было всегда.

Неидеальные идеалы

Имя сына этой пары пару лет на-
зад облетело – без преувеличений 

– земной шар. Паралимпиец Кирилл 
Финкельман – первый человек со 
страшным диагнозом «детский це-
ребральный паралич», кто покорил 
сноуборд. Но за спиной любого ге-
роя есть надежный тыл. Для Кирил-
ла такой опорой стали родители. Су-
пруги Финкельман познакомились в 
1975 году и с тех пор не расстаются.

– Чем меня покорил муж? Да кто 
его знает… Наглостью, наверное. 
Взял и утащил. Побоялся, что уведут, 

– улыбается Валентина Николаевна.
А Геннадий Эмильевич уверен: же-

ниться нужно лишь один раз в жизни. 
За годы супружеской жизни, конечно, 
не удастся избежать острых углов, но 
вдвоем сгладить их гораздо легче.

– Не бывает идеальных пар, ко-
торые всю жизнь друг с друга толь-
ко пылинки сдувают. В совместной 
жизни все случается – и ссоры, и не-
понимание. Но если сильно заострять 
внимание на недостатках, пытаться 
переделать друг друга, ничего хо-
рошего не выйдет. Поэтому столько 
людей и разводятся. Спрашиваешь: 
«Что случилось?» – «Поругались», – 
отвечают. Да все ругаются!.. Утром 
поссорились, вечером – помирились. 
Нужно уметь выходить из конфлик-
тов, знать, где промолчать и где от-
ветить, – делится секретом крепости 
семейных уз Геннадий Эмильевич.

Супруги Финкельман достигли 
удивительного единения душ. Если 
муж подумал о чем-то, жена произ-
носит это вслух, и наоборот. При-
мер их любви воплотился и в семьях 
детей. Дочь Геннадия Эмильевича и 
Валентины Николаевны недавно от-
праздновала серебряную свадьбу. С 
мужем они вместе со студенчества, 
воспитали двоих сыновей.

– Мальчишки уже на голову выше 
деда. Старшему – 24 года, младше-
му – 17. А недавно Кирилл с женой 
подарили нам внучку. Радость наша 
растет – полтора годика. Такое чудо! 

– делится Валентина Николаевна.
– С детьми мы никогда не сюсю-

кались. Всегда вели разговор на 
равных и на любые темы. Потому и 
у детей секретов от нас не было. Они 
во всем советовались с нами и полу-
чали тот совет, который нужен, – до-
бавляет Геннадий Финкельман.

Позади у этих пар – десятки 
лет совместной жизни, но огонек 
любви в их семейных очагах горит 
по-прежнему ярко. Каков секрет 
супружеского счастья? Наши герои 
уверены: если отношения строят-
ся на доверии, а между супругами 
крепка ниточка понимания, в семье 
все будет благополучно. Не один год, 
не два и даже не двадцать.

Елена Касьянова,  
министр социальной защиты 
Сахалинской области :

– Символ Дня семьи, любви и 
верности – нежный цветок ро-
машка. Все мы в юности гада-
ли и приговаривали, отрывая 
лепесток за лепестком: «Лю-
бит – не любит…» И всегда нам 
хотелось, чтобы последний 
лепесток остался со словом 
«любит». Я уверена, что у саха-
линских семей, которые вме-
сте так долго, этот лепесточек 
в руках до сих пор. Ведь имен-
но любовь помогает сохранять 
семейные ценности  
на протяжении десятилетий…

296 медалей «За любовь  
и верность» вручили 
крепким сахалинским 
семьям за семь лет.  
73 символические награды 
получили островитяне  
в нынешнем году

ФОТО АВТОРА
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Музейное дело на островах 
давно вышло за рамки  
стандартных экспозиций

Татьяна Егорова  
egorova@skr.su

Прогулка в прошлое

В этом году проект «Сквер Чехова» 
начали не в мае, как в прошлом году, 
а в июле – ждали устойчивой хоро-
шей погоды, и она не подвела. День 
близился к вечеру, но еще пригрева-
ло солнце. В его лучах аллеи сквера, 
словно по мановению волшебного 
жезла, оживлялись, наполнялись 
людьми, а происходящее вокруг по-
степенно втягивало участников и 
случайных прохожих в удивитель-
ную атмосферу конца ХIХ века, когда 
жил великий писатель. 

Центром притяжения и главным 
местом сбора стал литературно-
художественный музей книги А. П. 
Чехова «Остров Сахалин». Его со-
трудники и правили бал, соединив 
интересной и насыщенной про-
граммой день сегодняшний и день 
вчерашний. 

«Чеховский сквер» – один из 
проектов, победивших в конкурсе 
фонда социальных инициатив ком-
пании «Сахалин Энерджи». Его цель, 
как отметила Евгения Фирсова, ис-
полняющая обязанности директора 
музея книги Чехова,  создать в городе 
культурно-рекреационную зону для 
горожан и гостей, погрузить их в об-
становку чеховской эпохи.

И действительно дважды в месяц 
здесь наступало «чеховское» время. 
С мая по сентябрь 2015 гостями «Че-
ховского сквера» стали более двух 
тысяч человек. В этом году интерес 
горожан и гостей областной столи-
цы к проекту еще больше возрос. 
Многие готовились к нему семьями и 
ждали полюбившееся мероприятие. 

В назначенный час в сквере за-
работали одновременно несколько 
площадок. «На улице Купеческой» 

– так называлась ярмарка, где посе-
тители могли приобрести на память 
сувениры и изделия сахалинских 
мастеров. Многих увлекла напольная 
интеллектуально-познавательная 
игра «Маршрутом Чехова». Тут не-
обходимо было проявить знания не 
только чеховских произведений, но 
и географии. Игроки кидали кубики, 
отвечали на вопросы и таким обра-
зом проходили маршрут А. П. Чехова 
на Сахалин и обратно в Москву. А это 
получилось практически кругосвет-
ное путешествие. 

На вопросы литературного квеста 
с удовольствием отвечали и дети, и 
взрослые. Задание вроде несложное 

– какое отчество было у писателя, как 
звали героиню чеховского произве-
дения «Дама с собачкой», назовите 
кличку собачки главной героини…
Только вряд ли правильно ответишь 
без хорошего знания творческого 
наследия классика. Каждый желаю-
щий мог получить конверт с вопро-
сами, дать на них ответ, а, победив, в 
качестве приза – проехать в конном 
экипаже ХIХ века! Старинная повоз-
ка специально для музея была изго-
товлена мастерами из Костромской 
области. 

Перекресток времени

Большой интерес участников 
проекта вызвала программа «Пере-
кресток времени». Чтобы лучше 
слышать экскурсовода, всем были 
розданы наушники. Пешеходная 
экскурсия по скверу превратилась в 

В экипаже  
к Чехову

знакомство с культурной зоной  этого 
удивительного уголка в городе. Про-
ходя по зеленым аллеям, экскурсан-
ты узнавали немало подробностей 
о музее книги А. П. Чехова «Остров 
Сахалин»,  Сахалинском междуна-
родном театральном центре им. А. П. 
Чехова. А еще это был увлекатель-
ный рассказ о скульптурных компо-
зициях чеховского сквера. 

Возле «Дамы с собачкой» экскур-
совод  рассказала о любопытной 
примете. «Эта скульптура приносит 
счастье, – отметила она. – Поэтому 
те, кто хочет исполнения желания 
в любви, – трут нос даме. А те, кто 
жаждет новых карьерных сверше-
ний, – трут нос собачке…» Конеч-
но, все участники экскурсии, даже 
малыши, тут же кинулись натирать 
бронзовые носы. Теперь они начище-
ны до блеска! Вот такая интересная 
традиция появилась в сквере Чехова.

Тем временем все больший ажио- 
таж разворачивался возле ярмароч-
ных рядов. Книги о Сахалине, укра-
шения, разные поделки – все это 
привлекало внимание посетителей. 
Особое любопытство разжигали 
экспонаты, сделанные из дерева за-
мечательным мастером Виктором 
Мещеряковым. Дети удивлялись де-
сяткам его необычных деревянных 
волчков – забаве малышей не одного 
века. Больше всего вызывал восторг 
собравшихся цилиндрический вол-
чок, который не только крутился на 
деревянном помосте, но еще и изда-
вал гулкий протяжный звук. 

Однако самая большая гордость 
мастера – длинная деревянная тру-
бочка, заменяющая в позапрошлом 
веке медицинский стетоскоп. Такая 
же была и у доктора Чехова.

От праздника до праздника

«Чеховский сквер» перенес южно-
сахалинцев в ХIХ век. Нашлось здесь 
место и для импровизированных те-
атральных подмостков.

На лавочке у музея среди высо-
ток и под шум проносившихся авто 
участники любительского городско-
го театра при областной библиотеке 
разыгрывали сценки из чеховских 
пьес. Было как-то непривычно сре-
ди аллей слышать бурные аплодис-
менты зрителей, некоторые из них 
просто шли мимо, остановились, за-
интересовались…

Среди гостей литературного 
праздника находились не только 
горожане, но и гости из Узбекиста-
на. Саодат Саломова на край света к 
сыну приехала вместе с дочерью и 
сестрой. На Сахалине она впервые. 
Признается, что островной край и 
его жители ее приятно удивили. 

– Здесь царит атмосфера духовно-
сти, – говорит Саодат. – От вечерней 
прогулки по скверу Чехова я вообще  
в восторге. Это прекрасно, что людей 
знакомят ближе с таким талантли-
вейшим человеком, как Антон Чехов. 

Я более 40 лет преподавала русский 
язык и литературу, конечно, много 
знаю о жизни и творчестве писате-
ля. Тем не менее  сегодня получила 
колоссальный багаж новых знаний…

В Южно-Сахалинске узбекская 
гостья уже почти месяц, за это время 
она с большим удовольствием четы-
ре раза (!) посещала музей книги Че-
хова «Остров Сахалин». Поразилась, 
насколько он богат своим материа-
лом о великом писателе. 

– Теперь вижу, что музейный ма-
териал выплеснулся еще и на улицу. 
Все это очень впечатляет, – говорит 
Саодат Саломова.

Второй сезон проекта «Чеховский 
сквер» продолжается. По-прежнему 
до сентября два раза в месяц по чет-
вергам здесь будет наступать «чехов-
ское» время. Как отмечает Евгения 
Фирсова, в такие дни в музее будут 
проходить бесплатные лекции по 
действующим выставкам. Например, 
до конца августа посетители смогут 
узнать больше о моде ХIХ века. К тому 
же в этом году для гостей подготови-
ли сюрприз – с 21 июля в «Чеховском 
сквере» начнутся занятия историче-
скими танцами.

2000  
человек стали гостями 
«Чеховского сквера»  

с мая по сентябрь  
2015 года

Самая большая гордость 
мастера Мещерякова  

– длинная деревянная 
трубочка, заменяющая 
в позапрошлом веке 
медицинский стетоскоп. 
Такая же была и у доктора 
Чехова

ФОТО АВТОРА И ИННЫ ЛЕГОТИНОЙ

Многих увлекла 
напольная 
интеллектуально-
познавательная 
игра «Маршрутом 
Чехова». Здесь 
необходимо 
было проявить 
знания не только 
чеховских 
произведений, но 
и географии

Мастер Виктор  
Мещеряков представ-
ляет свои деревянные 
шедевры

Одна из аллей сквера 
Чехова превратилась в 
театральные подмостки

Старинный фаэтон  
везет победителей  

литературного  
квеста

Знакомство со скуль-
птурными композиция- 

ми чеховского центра 
– часть экскурсионной 

программы



Скоро Сахалин будет  
обеспечивать себя  
картофелем и свининой 

Екатерина Банковская 
vedomosti@skr.su

Около 70 процентов продуктов 
питания попадают на стол саха-
линцев и курильчан из-за преде-
лов островного региона. Однако в 
скором времени ситуация должна 
измениться. О перспективах отрас-
ли мы побеседовали с заместите-
лем министра сельского хозяйства 
Сахалинской области, директором 
департамента растениеводства и 
малых форм хозяйствования Алек-
сандром Якушей.

–    Александр Владимирович, в по-
следнее время много говорят о 
развитии сельского хозяйства в 
островном регионе. Какие райо-
ны развиваются лучше?

– Для экономики области, в том 
числе для развития сельского хозяй-
ства, важен каждый район. Все му-
ниципальные образования произ-
водят сельхозпродукцию – будь то 
мясо, молоко и яйца или картофель 
и другие овощи. Понятно, что сель-
ское хозяйство в большей степени 
сконцентрировано на юге Сахалина в 
силу благоприятных климатических 
условий. Но мы не вправе обделять 
вниманием центральные и северные 
районы, а также Курильские острова.

На Северных Курилах, например, 
работают два крестьянско-фермер-
ских хозяйства. Курильчане жела-
ют заниматься там свиноводством 
и птицеводством, также будут 
строиться теплицы. В Курильском 
районе у нас девять КФХ, которые 
занимаются птицеводством, свино-
водством, частично – растениевод-
ством и разведением кроликов. На 
Южных Курилах фермер получил 
материальную поддержку от госу-

5Сельское хозяйство

62 
тысячи голов будет  

в таранайском  
свинокомплексе после 
расширения. Сегодня 

там живут всего  
12 тысяч свиней

Губернатор области 
Олег Кожемяко поста-
вил цель – максималь-
но, на 100 процентов, 
обеспечить сахалин-
цев и курильчан про-
дукцией собственного 
производства.

КСТАТИ

💥

Стопроцентное 
яйцо

дарства на реконструкцию свино-
фермы.

Не стоит сбрасывать со счетов 
Оху. Да, там тяжело наладить произ-
водство молочной продукции – нет 
кормовой базы. Но на севере разво-
дят свиней. В Ногликах располагает-
ся достаточно известное КФХ Ивана 
Ефанова. Фермер держит и свиней, 
и коров, и овец, желает расширить 
производство. Если пойдем по карте 
островного региона ниже, в Тымов-
ском районе развито молочное про-
изводство. И так далее…

Вообще, нужно выпускать ту про-
дукцию, которую позволяют произ-
водить природные условия. Сегодня, 
например, у углегорцев, поронай-
цев, тымовчан есть желание зани-
маться мясным скотоводством. Это 
замечательно, ведь нужно наращи-
вать поголовье, чтобы мы питались 
мясом и молоком собственного про-
изводства.

–    Могут ли островные совхозы и 
фермерские хозяйства полно-
стью обеспечить область ово-
щами?

– У нас есть три категории хо-
зяйств: сельхозпредприятия, кре-
стьянско-фермерские и личные 
подсобные хозяйства. В этом году 
мы должны произвести не менее 44 
тысяч тонн овощей, помимо кар-
тофеля. Но эти цифры необходимо 
увеличивать, а для этого – строить 
современные теплицы. Реализуется 
проект строительства тепличного 
комплекса на 8 гектаров. Также поя-
вятся теплицы в селах Поронайского 
района – Вахрушеве и Востоке. Воз-
ведут их и на Курилах, чтобы обеспе-
чить островитян свежими овощами.

Задача по картофелю в нынеш-
нем году – произвести не менее 96 
тысяч тонн, в прошлом году было 
91,5. На посадках картофеля будем 
использовать семена элиты и первой 
репродукции. Это делается, чтобы 
получить максимальную отдачу от 
каждого гектара.

Кстати, покупка элитных семян 
наполовину субсидируется из об-
ластной казны с учетом доставки, а 
семена первой репродукции – на 
30 процентов. Возмещаются также 
затраты на минеральные удобре-
ния, известняковую муку. Теперь это  
сырье будут производить в остров-
ном регионе. Добыча идет в Смир-
ныховском районе, а производство 

– в Южно-Сахалинске, на базе пред-
приятия, которое делает цемент. Это 
тоже позволит нам сэкономить, ведь 
раньше известняковую муку постав-
ляли из Еврейской автономной об-
ласти.

Того объема картофеля, который 
у нас выращивают, достаточно, что-
бы накормить всех жителей области. 
Недостаток мы испытываем только 
с конца апреля по июль, когда про-
шлый урожай подходит к концу, а 
новый еще не подоспел. Но это не 
оттого, что мы вырастили мало кар-
тошки, а оттого, что в старых храни-
лищах должным образом не обеспе-
чивается сохранность. Их строили 
30–40 лет назад, там нет необходи-
мого микроклимата и холодильных 
камер, поэтому урожай круглый год 
не хранится.

–     Но этот вопрос как-то решает-
ся?

– Большое хранилище с установ-
ленным микроклиматом и холодиль-
ными камерами есть в «Тепличном». 
Скоро сдадут хранилище на 3,5 ты-
сячи тонн в Анивском районе. Там 
же, в одном из крестьянско-фермер-
ских хозяйств, действует хранилище 
на 2 тысячи тонн. Готово хранилище 
на 3 тысячи тонн в совхозе «Южно-
Сахалинский». Для «Заречного» в 
прошлом году построили хранили-
ще на 2 тысячи тонн.

В общем, за последние пять лет 
на Сахалине появилось порядка 20 
тысяч тонн емкости современных 
хранилищ. Эту нишу нужно полно-
стью закрыть, чтобы не завозить 
картошку с материка. Кстати, необя-
зательно строить новые хранилища 

– можно провести модернизацию 
существующих. Как, например, сде-
лали в Тымовском.

–    А как обстоят дела в животно-
водстве?

– Идет реализация проектов по 
направлениям: мясное и молочное 
скотоводство, свиноводство и пти-
цеводство. По итогам 2015 года мо-
локом местного производства жите-
ли островного края обеспечены на 32 
процента, яйцом – полностью. Вско-
ре стопроцентных показателей мы 
достигнем и по свинине, а вот говя-
дины, к сожалению, у нас недостает.

Что касается молочного скотовод-
ства, «Грин Агро-Сахалин» на зем-
лях совхоза «Южно-Сахалинский» в 
этом году реализует проект на 1900 

голов дойного стада. В 2017–2018 
годах планируется строительство 
такого же животноводческого ком-
плекса на землях совхоза «Комсо-
молец». В Томаринском районе, на 
базе совхоза «Заречное», возведут 
комплекс на 670 голов дойного стада. 
В этом году также введут комплекс 
на 400 голов в Огоньках.

Свинокомплекс в Таранае расши-
рится до 62 тысяч голов, сегодня там 
только 12 тысяч. Чтобы можно было 
самим выращивать племенной мо-
лодняк свиней, появится селекци-
онно-генетический центр.

Кроме того, на базе птицефа-
брики «Островная» запустят брой-
лерное производство. Развивается 
перепелиное направление – в этом 
году начнет работать птицеводче-
ский комплекс на 100 тысяч голов. 
Причем будут производиться как 
яйца, так и мясо перепелов.

–     Отрасль животноводства силь-
но зависит от кормовой базы. 
Но ведь злаки на островах не 
вызревают...

– Сегодня все комбикорма и зерно 
завозят. Губернатор поставил за-
дачу – провести на наших сельхоз-
предприятиях испытания, чтобы 
выяснить, какие сорта кормовых, 
зерновых и бобовых культур могут 
произрастать на Сахалине. Наука 
ведь идет вперед – выращивают 
раннеспелые сорта.

Явно, что необходимые объемы 
производства зерна мы все равно 
не обеспечим. Даже если злаки 
успеют вызреть, у нас нет для них 
столько пашни. Но мы планируем 
завозить зерно на Сахалин, а здесь 
уже производить комбикорма для 
коров, свиней, птиц. Этот проект 
будет реализовываться на базе пти-
цефабрики. Также планируется по-
строить элеватор с комбикормовым 
заводом, который обеспечит все на-
правления сахалинского животно-
водства. Такое предприятие должно 
заработать уже в следующем году.

В этом году 
мы должны 
произвести  
не менее  
44 тысяч тонн 
овощей, помимо 
картофеля.  
Но эти цифры 
необходимо 
увеличивать, 
а для этого 

– строить 
современные 
теплицы

Курильчане желают 
заниматься свиноводством 
и птицеводством, также 
будут строиться теплицы



САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

Управа на отходы На юге Саха-
лина построят завод по сжига-
нию мусора

На совещании в областном правительстве рас-
смотрены два варианта борьбы с мусором. Пер-
вый предполагает создание мусоросжигательно-
го завода, который обслуживал бы только нужды 
областного центра. В дальнейшем потребуется 
создавать подобные мощности и в других муни-
ципальных образованиях юга Сахалина. Второй 
вариант предусматривает строительство пред-
приятия, которое будет принимать на переработ-
ку отходы не только из областного центра, но и из 
Анивского, Холмского, Невельского и Долинско-
го районов. Губернатор Олег Кожемяко поручил 
представителям областного министерства при-
родных ресурсов и охраны окружающей среды в 
течение нескольких недель определить объемы 
твердых бытовых отходов, которые поступают на 
полигоны юга острова, изучить возможную транс-
портную схему доставки мусора. Это позволит 
принять обоснованное решение – строить один 
мощный мусоросжигательный завод или несколь-
ко, а также в ближайшее время объявить конкурс 
на проектирование объекта.

САХАЛИН – КОРЕЯ

Удача в кумитэ Сахалинский  
каратист завоевал золото  
на международном турнире  
в Южной Корее

Сборная Сахалинской области по карате прини-
мает участие в международном турнире 10th Korea 
open. Соревнования проходят в городе Кимпхо. В 
первый день состязаний честь островного региона 
и Российской Федерации отстаивал мастер спорта 
России по карате, тренер-преподаватель СДЮС-
ШОР ВВЕ Расул Керимов. В индивидуальных по-
единках по кумитэ среди мужчин в весовой катего-
рии свыше 84 килограммов он не оставил шансов 
своим соперникам и принес в копилку островной 
команды первую золотую медаль.

ЮЖНО-САХАЛИНСК

Награда за успехи Лучшие вы-
пускники школ Южно-Сахалин-
ска получили стипендию

Разовую стипендию «Выпускник» шести юным 
горожанам вручил мэр Сергей Надсадин. Напом-
ним: этой стипендией поощряются выпускники 
города, имеющие полугодовые, семестровые и 
итоговые оценки «отлично» по всем предметам 
школьной программы и не более двух «хорошо», а 
также сдавшие Единый государственный экзамен 
с результатами не меньше 60 баллов и успешно 
проявившие себя в образовательной, творческой, 
исследовательской и общественной деятельно-
сти. На этот раз обладателями стипендии стали 
выпускница Алина Мараховская (школа № 22), 
Кристина Занина (школа № 1), Алина Ким (ли-
цей № 1), Александр Михеев (лицей № 1), Дарья 
Острирова (школа № 1)и Елизавета Плющ (гим-
назия № 1 имени А. С. Пушкина).
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Будь в курсе

Областные власти вложат 
средства в разведку и осво-
ение газовых месторожде-
ний на юге Сахалина 

НАЧАЛО НА СТР. 1

Нынешние структуры Анивского 
газового месторождения естествен-
ным образом вырабатываются, и 
поток голубого топлива постоянно 
снижается. Например, если в 2011 
году объем добычи газа составил 
34,4 млн кубометров – и это был 
своего рода пик, – то в 2013-м до-
быто 31,4 млн кубометров, в 2014-
м – 29 млн  кубометров, в 2015-м –  
26,6 млн кубометров…

Тут, наверное, надо немного кос-
нуться истории. 

Голубой бум

Южно-Луговское газовое место-
рождение было открыто в 1974 году 
в результате бурения и испытания 
поисковой скважины № 1 Анивской 
геолого-геофизической партией. 
В дальнейшем последовало буре-
ние других продуктивных скважин, 
было найдено еще три газовые ло-
вушки. Однако в промышленную 
эксплуатацию месторождение за-
пустили только десятилетие спустя, 
когда голубое топливо пришло на 
городские котельные. Объем потре-
бления газа тогда составлял всего  
8 млн кубометров в год. 

А вот в конце прошлого века на-
чался своеобразный газовый бум. С 
1998 года анивские месторождения 
были переданы областному пред-
приятию АО «Сахалинская нефтяная 
компания». Благодаря бюджетным 
вложениям газифицированы пико-
вая котельная АО «Сахалинская ком-

Газовая ловушка

мунальная компания», котельные и 
значительная часть частного секто-
ра сел Троицкое, Ново-Троицкое и 
Таранай. К центральной котельной 
и котельной № 9 города Анивы до-
бавился частный сектор Заречного 
района, село Рыбацкое. Газифици-
рованы предприятия Южно-Саха-
линска: СКФ «Сфера», хлебозавод, 
молочный комбинат и другие, а так-
же небольшая часть жилого сектора 
города. 

В части производства газа было 
построено и введено в эксплуатацию 
11 газовых скважин, узел подготовки 
газа «Южно-Луговское», газораспре-
делительная станция «Троицкое», 1 
магистральный и 4 распределитель-
ных газопровода. 

Инфраструктура позволяла про-
пускать до 100 млн кубометров газа 
в год. Но вот добычные мощности 

явно отставали. В целом за годы 
эксплуатации месторождения было 
построено около 60 скважин, из ко-
торых в настоящее время осталось 
16 (функционирует, как уже было 
отмечено, только 9), остальные от-
работаны и ликвидированы. Для 
того чтобы «не терять дебит», не-
обходимо было проводить развед-
ку, бурить новые скважины, ремон-
тировать существующие. Однако с 
приходом на юг «большого газа» с 
севера анивские газовые месторож-
дения отошли даже не на второй, а 
на третий план. Итог соответству-
ющий… 

– Между тем газ, добытый в Анив-
ском районе, необходим, например, 
для реализации проектов в рамках 
территории опережающего соци-
ально-экономического развития 
сельскохозяйственного направле-
ния «Южная», – подчеркнул губер-
натор. 

Однако хватит ли на этих место-
рождениях газа? 

Перспективы

Разведанные запасы четырех 
разрабатываемых сейчас струк-
тур – Южно-Луговской, Восточно-
Луговской, Заречной и Благове-
щенской  – составляют примерно  
1,8 млрд кубометров. Вроде бы нема-
ло. Однако специалисты знают, что 
весь газ поднять наверх не удастся 
и качество его со временем будет 
только ухудшаться. Именно поэтому 
порой идет речь о нерентабельности 
анивских месторождений и их бес-
перспективности. 

Тем не менее геологоразведоч-
ные работы и сейсмические иссле-
дования показали, что в тех местах 
есть перспективные структуры. В 
частности, в результате проведения 
сейсморазведочных работ на Пе-
тропавловской площади (севернее 
Анивы) были изучены и локализо-
ваны Луговская и Лютогская струк-
туры. Перспективные ресурсы газа 
этих объектов оценены в 2,2 млрд 
кубометров. Еще большие запасы 
прогнозируются вдоль побережья 
южнее Анивы. Это две Бачинские 
структуры, Южно-Таранайская, 
Нижне-Малиновская и Прибреж-
но-Золоторыбная структуры. Здесь 
прогноз дает 8 млрд кубометров.  

Но, конечно, сначала нужно 
строить скважины. Если прогнозы 
оправдаются – анивским месторож-
дениям жить и работать не одно де-
сятилетие, а добыча может достиг-
нуть  210 – 260 млн кубометров газа 
в год. Такой их объем достаточен не 
только для теплообеспечения всего 
Анивского района, но и для создания 
производств по компримированию 
(сжатию) газа и отоплению удален-
ных от газопроводов населенных 
пунктов.

Любопытно и то, что еще в совет-
ские времена морские геофизики 
изучили подводное продолжение 
Луговской брахиантиклинали (со-
ответствующей складки горных 
пород, вмещающей в себя ловушки 
для газа) – именно там в 1974 году 
было открыто анивское многопла-
стовое  месторождение газа. Так 
что не исключено, что будут добы-
вать голубое топливо и на анивском 
шельфе. Естественно, наклонным 
бурением с берега. Но это, впро-
чем, еще очень далекие и туманные 
перспективы. А пока «Сахалинская 
нефтяная компания» подготовила 
детальный проект поисково-раз-
ведочных и ремонтно-восстанови-
тельных работ на месторождениях 
суши.

WWW.BALANCE.UA

Если прогнозы 
оправдаются – анивским 
месторождениям жить 
и работать не одно 
десятилетие, а добыча 
может достигнуть   
210 – 260 млн кубометров 
газа в год
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Почетный знак ежегодно 
будут получать не более  
10 сахалинских семей

Любовь Кондрашова  
kondrashova@skr.su

Не ждать десятилетиями

Ко второму чтению в законопро-
ект о региональном почетном знаке 
«Родительская слава» поступило 11 
поправок. Большая часть из них – 
технические, устраняющие неточ-

Лимит на славу
мир Иванцов, Наталья Коршунова и 
Андрей Хапочкин, предлагали еже-
годно награждать 10 семей почет-
ным знаком «Родительская слава». 
Затем, по замечанию государствен-
но-правового управления облдумы 
(ГПУ), они внесли поправку: награду 
будут получать не более 10 семей в 
год.

С этим пунктом не согласились 
некоторые парламентарии – Свет-
лана Бетнарская, Александр Болот-
ников, Виталий Гомилевский, Нико-
лай Долгих и Александр Кислицин. 
Они предложили исключить из за-
конопроекта норму о количестве 
награждаемых.

– Семей, претендующих на полу-
чение почетного знака, в нашей об-
ласти много. Мы предлагаем убрать 
этот пункт, чтобы они не ждали свою 
награду десятилетиями. Это позво-
лит ускорить процесс, – отметил 
Кислицин.

По озвученным данным, в остров-
ном регионе живут 240 семей, в ко-
торых воспитывают пять и более 
детей – это один из основных крите-
риев для получения «Родительской 
славы». Нехитрые подсчеты пока-
зывают: если вручать по 10 знаков в 
год, то понадобится 24 года, чтобы 
их наградить. По словам Кислици-
на, с подобными ограничениями в 
свое время приняли закон о знаке 
«Материнская слава», но по просьбе 

парламентариев в один год удалось 
наградить почти всех выдающихся 
матерей, живущих в области.

Кроме того, Кислицин отметил, 
что пока нет ясности, как будут вы-
бирать номинантов.

– Надо определить критерии, и 
это должны сделать мы, депутаты, – 
сказал он.

Владимир Иванцов был категори-
чен: порядок вручения «Родитель-
ской славы» разработают прави-
тельство и губернатор. Кандидатов 
будут отбирать коллегиально, поэ-
тому субъективная оценка исключе-
на, считает руководитель комитета 
по соцполитике. 

Тем не менее рамочные условия в 
законопроекте все-таки оговорены: 
родители (усыновители) должны 
постоянно проживать в Сахалин-
ской области не менее 10 лет, со-
стоять в браке; в случае неполной 
семьи – один из родителей, который 
воспитывает пятерых и более детей 
в соответствии с требованиями се-
мейного законодательства РФ. На-
граждать почетным знаком будут по 
достижении пятым ребенком вось-
ми лет и при условии, что остальные 
дети живы. Однако для последнего 
пункта предусмотрены исключения: 
при награждении будут учитывать 
детей, погибших или пропавших без 
вести при защите Отечества или его 
интересов, при исполнении воин-
ского, служебного или гражданского 
долга, а также умерших из-за ране-
ния, увечья, контузии или заболе-
вания, полученных при указанных 
обстоятельствах, либо профессио-
нальных травм или болезней. 

Неконцептуальная  
поправка

Защитники «родительского ли-
мита» в законе также сослались и 
на финансово-экономическое обо-
снование – это один из важнейших 
документов. Оно рассчитано лишь 
на 10 семей в год. Затраты, помимо 
изготовления самих знаков, включа-
ют в себя и немалое вознаграждение 

– 100 тысяч рублей.
– Любовь Шубина два года билась, 

чтобы получить положительное за-
ключение губернатора. Дважды оно 
было отрицательным. Наконец, мы 
выходили этот законопроект. Где 
гарантии, что губернатор подпишет 
наш закон с такой правкой? – отме-
тил Иванцов. 

Отрицательное заключение на 
поправку дали и в министерстве со-
циальной защиты. По словам спе-
циалистов ведомства, просчитать 
заранее, сколько выдающихся роди-
телей появится за год, невозможно. 
Бюджетные средства, которые за-
кладывают в том числе и на почет-
ные знаки, такой неопределенно-
сти не терпят, особенно в нынешней 
экономической ситуации.

Как разъяснила и.о. начальника 
ГПУ Ольга Суховерко, предлагаемая 
поправка нарушает концепцию за-
конопроекта, так как предполагает 
увеличение расходных обязательств, 
не предусмотренных этим докумен-
том.

В итоге поправку о снятии огра-
ничений большинством голосов 
все же отклонили. Однако депута-
ты намерены ежегодно уточнять у 
министерства соцзащиты количе-
ство семей, претендующих на «Ро-
дительскую славу». В дальнейшем, 
возможно, в закон и внесут измене-
ния, на которых настаивала группа 
парламентариев. 

240  
семей, в которых  

воспитываются пять  
и более детей, живут  
в островном регионе

На последнем заседа-
нии облдумы весен-
ней сессии депутаты 
одобрили закон «О 
Почетном знаке Саха-
линской области «Ро-
дительская слава». До-
кумент вступит в силу с 
1 января 2017 года.

КСТАТИ

💥

Обладатели почетного 
знака «Родительская 
слава» будут получать 
вознаграждение в размере 
100 тысяч рублей

Вручать знак 
«Родительская слава» будут 
в Международный день 
семьи – 15 мая

25
2015 год 

20
2014 год 

30
2013 год 

СТАТИСТИКА   
СЕМЕЙ,  
НАГРАЖДЕННЫХ 
ОРДЕНОМ  
«РОДИТЕЛЬСКАЯ 
СЛАВА» В РФ:

ности формулировок и юридиче-
ские замечания. Однако две группы 
депутатов внесли взаимоисключа-
ющие правки. О том, какую из них 
следует оставить в окончательной 
редакции, парламентарии поспори-
ли на заседании думского комитета 
по соцполитике.

Изначально разработчики этого 
документа, которыми выступили 
депутаты Любовь Шубина, Влади-

WWW.SOVETCLUB.RU
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ПН – СБ с 9:00 до 17:00
ВС – выходной
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ООО «ДРУГАЯ ТИПОГРАФИЯ»
693000, г. Южно-Сахалинск, ул. Невельского, 52/й, офис 10

Расценки на изготовление печатной продукции агитационного  и политического 
назначения  в период проведения  предвыборной  агитации по выборам депутатов 

ГД ФС РФ седьмого созыва  18 сентября 2016 года.

Наименование                        Тираж 1000 2000 3000 4000 5000 10000 20000 30000 40000 50000

Плакат А2, 4+0 (150 гм) 17 12,2 11 10 9 8,5 8 7,9 7,85 7,8

Плакат А3, 4+0 (150 гм) 13 8,4 6,9 6,15 5,65 4,75 4,3 4,15 4,05 4

Газета А2, 4+4, 
один сгиб (65 гм)

25 16,35 13,5 12 11,25 9,52 8,67 8,38 8,24 8,15

Газета А2, 4+1, 
один сгиб (65 гм)

16,5 11,1 9,3 8,4 7,85 6,8 6,25 6,1 6 5,95

Газета А2, 1+1, 
один сгиб (65 гм)

8 5,82 5,1 4,75 4,5 4,05 3,85 3,75 3,7 3,65

Буклет А3, 4+4. 
1-2 сгиба (130 гм)

15 10 8,4 7,5 7 6 5,5 5,35 5,25 5,2

Буклет А5 на скрепке, 
8 страниц, 130 гм

16 11 9,4 8,5 8 7 6,5 6,35 6,25 6,2

Буклет А4, 4+4, 
1-2 сгиба (130 гм)

12,5 7,5 5,85 5 4,5 3,5 3 2,85 2,8 2,75

Листовка А5, 4+4 (130 гм) 11 6,25 4,6 3,8 3,25 2,25 1,75 1,6 1,5 1,45

Листовка Евро, 4+4 (130 гм) 10 5,8 4,17 3,34 2,85 1,85 1,35 1,18 1,1 1,05

Флажок бумажный 
на пласт. ножке

18 13,8 12,17 11,34 10,85 9,85 9,35 9,18 9,1 9,05

Календарь 
карманный 70*100 мм

15,41 12,69 9,78 8,31 7,23 4,98 3,95 3,60 3,30 3,00

Наименование ед 
изм

цена Цены указаны в рублях. НДС не предусмотрен. Услуги 
дизайна и переработки макетов оплачиваются из рас-
чета 500 рублей/час работы дизайнера.

Баннер с люверсами кв м 300

Баннер без люверсов кв м 200

Блокнот А6 в клеточку шт 75

Дополнительная информация, консультации и расчеты по телефону 633500. 
e-mail: order@simvoldv.ru

ООО «ДРУГАЯ ТИПОГРАФИЯ»
693000, г. Южно-Сахалинск, ул. Невельского, 52/й, офис 10

Расценки на изготовление печатной продукции агитационного и политического 
назначения в период проведения  предвыборной агитации по выборам главы 

Бошняковского сельского поселения и депутатов Совета Бошняковского сельского 
поселения Углегорского муниципального района Сахалинской области 4-го созыва, 

мэра муниципального образования городской округ «Долинский», 
мэра муниципального образования «Макаровский городской округ» Сахалинской 
области,  а также по дополнительным выборам депутатов Городской думы города 

Южно‐Сахалинска пятого созыва по одномандатным избирательным округам 
№ 8, 19 и 22 и дополнительным выборам депутатов Собрания городского округа 
«Охинский» пятого созыва по двухмандатным избирательным округам № 2 и 4, 

которые состоятся 18 сентября 2016 года.

Наименование                                           
Тираж

200 300 400 500 1000 2000 3000 4000 5000 10000

Плакат А2, 4+0 
(150 гм)

80,00 55,00 45,00 36,00 22,00 15,00 12,50 11,40 10,65 9,25

Плакат А3, 4+0 
(150 гм)

35,00 34,00 33,00 27,00 15,50 10,00 7,85 6,90 6,30 5,20

Газета А2, 4+4, 
один сгиб (65 гм)

140,00 95,00 75,00 60,00 35,00 21,00 16,70 14,50 13,20 10,60

Газета А2, 4+1, 
один сгиб (65 гм)

93,00 63,00 50,50 40,00 24,00 14,50 11,50 10,50 10,00 8,00

Газета А2, 1+1, 
один сгиб (65 гм)

37,50 27,00 21,00 18,00 11,00 7,65 6,50 6,00 5,65 5,00

Буклет А3, 4+4. 
1-2 сгиба (130 гм)

82,00 57,00 44,00 36,00 21,00 13,00 10,50 9,00 8,50 7,00

Буклет А5 
на скрепке, 
8 страниц, 130 гм

84,00 59,00 46,00 38,00 23,00 15,00 12,50 11,00 10,50 9,00

Буклет А4, 4+4, 
1-2 сгиба (130 гм)

35,00 34,00 33,00 27,00 15,00 13,00 8,00 7,00 5,00 4,00

Листовка А5, 
4+4 (130 гм)

18,00 17,00 16,00 15,00 13,25 7,25 5,25 4,25 3,65 2,50

Листовка Евро, 
4+4 (130 гм)

12,50 12,00 11,50 11,20 11,00 6,85 4,85 3,85 3,25 2,05

Флажок бумажный 
на пласт. ножке

43,00 42,00 40,00 34,00 22,50 17,00 15,00 14,00 13,00 12,00

Календарь 
квартальный

400,00 380,00 360,00 340,00 300,00 250,00 200,00 190,00 180,00 170,00

Календарь 
настольный "Домик"

70,00 68,00 66,00 54,00 30,00 26,00 16,00 14,00 10,00 8,00

Календарь 
карманный 
70*100 мм

40,00 35,00 30,00 28,00 24,00 20,50 17,00 15,00 13,00 9,50

Наименование ед изм цена Цены указаны в рублях. НДС не предусмотрен. Услуги дизайна и 
переработки макетов оплачиваются из расчета 500 рублей/час ра-
боты дизайнера.

Баннер с люверсами кв м 300

Баннер без лювер-
сов

кв м 200

Блокнот А6 в кле-
точку

шт 75

Дополнительная информация, консультации и расчеты по телефону 633500. 
e-mail: order@simvoldv.ru

ООО «ВЕРСАЙН» ИНФОРМИРУЕТ ОБ ОКАЗАНИИ УСЛУГ 
кандидатам на выборах депутатов Государственной думы Федерального 

собрания РФ седьмого созыва, назначенных на 18.09.2016,  
по изготовлению печатных предвыборных агитационных материалов 

согласно следующим расценкам:

 ▪ ПОЛНОЦВЕТНАЯ ПЕЧАТЬ НА БАННЕРЕ от 300,00 руб. за 1 кв.м.;
 ▪ ПОЛНОЦВЕТНАЯ ПЕЧАТЬ НА БУМАГЕ, САМОКЛЕЮЩЕЙСЯ ПЛЕНКЕ 

от 350,00 руб. за 1 кв.м.

Все цены указаны с учетом НДС. Стоимость единицы печатной продукции зависит от 
тиража и других дополнительных услуг.

Размещение печатной продукции агитационного характера 
на рекламных конструкциях и светодиодных экранах ООО «Версайн» 

в городе Южно-Сахалинске от 30 000,00 руб. за 1 месяц размещения.

ООО «Багровый Лес»  сообщает о готовности оказать кандидатам  
на выборах депутатов Государственной думы Федерального собрания РФ 

седьмого  созыва, назначенных на 18.09.2016, услуги   
по изготовлению, аренде,  монтажу  печатных предвыборных  
агитационных материалов  согласно следующим расценкам:

Наименование услуг (продукции) Стоимость, руб

от до

Печать на баннерной  ткани (за 1 кв.м)* 190,0 1500,0

Баннер 6*3 м, 440 гр (подготовка, люверсы, склейка, проклейка)                       6250

Печать на пленке самоклеющейся (за 1 кв.м.)* 600 1500

Листовки ч/б и цветные (формат А3, А4, А5, А6 /за шт)* 1,5 250

Плакаты ч/б и цветные (формат А3, А2, А1, А0 / за шт)* 10,0 2000

Стикеры на самоклеющейся бумаге (А3, А4, А5 /за шт, не стандарт 
/за кв.см)*

1,5 550

Буклеты ч/белые и цветные (формат А5, А4, 2 фальца)* 5 120

Календари карманные А7 * (за шт) 8 40

Газета А2* (за шт) 10 300

Флаги различные* (за шт) 25 9500

Таблички на пластиковой основе (за 1 кв.м.)* 2800 5500

Ламинация холодная (за 1 кв.м)* 700 950

Люверсация баннеров и табличек* (за 1 люверс) 25 50

Печатная площадь под брандмауэры (10,0м*18,0м) (12,0м*18,0м) 
(аренда за 1 месяц)

60 000 70 000

Дизайн макетов (за 1 макет) 500 4500

Услуги монтажа (с автовышкой) (за 1 чел/час) 1800 2500

*В зависимости от материала, тиража, цветности, а также до- и постпечатных процессов

ОАО «РЖД» 
ПРЕДЛАГАЕТ АРЕНДУ:

Помещения свободного назначения 
общей площадью 325 кв.м. на втором 
этаже в здании  мастерских по адресу: 
г. Южно-Сахалинск, ул. Железнодорож-
ная, д. 55 «А», под офис  либо под дру-
гие цели по согласованию. 

Информация об объектах 
по телефонам:  

8 (4212) 38- 41-37, 38-55-11,  38-57-69
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г. Южно-Сахалинск, ул. Карпатская 3,  
тел.: 8 (4242) 39-05-10, 8 (4242) 39-23-00
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